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毫不放松抓紧抓实抓细防控工作 
统筹做好经济社会发展各项工作

本报讯 “我这是小手术，自己带

点药抹一抹就行，一点也不耽误上岗
执勤。”疫情防控阻击战打响以来，

每次面对同事的关心，渭滨公安分局

桥城派出所教导员赵真岗就是这一

句话。

太平庄检查站是宝鸡的“南大

门”。赵真岗所在的桥城派出所担负着

太平庄检查站的日常查控任务。1 月

23 日，刚刚做完囊肿切除手术第 5 天

的赵真岗参加分局疫情防控阻击战动

员会后，第一时间请战。领导考虑到赵

真岗的特殊情况，劝他先在家里养病，

等病情恢复之后再到检查站值守。赵真

岗一听就急了 ：“我的病情不碍事，前

段时间所长刚刚去了新的工作岗位，现

在检查站缺人手，我必须去！”领导拗

不过，只好答应了他的请战要求。

2 月 2 日上午，赵真岗在检查一辆

陕C 牌照车辆时，发现一名男子有发热

症状，他立即将该男子送至隔离区域，并

协调“120”将其送往指定医院就诊。为了

确保安全，赵真岗与该男子所在村取得

联系，对其家人进行体温测量。安排好工

作后，已经到了夜里，赵真岗只好和同事

吃泡面充饥。

检查站地处深山，到了深夜寒风刺

骨。20 多天来，赵真岗他们每天都坚

守在岗位上，一丝不苟地检查着每一辆

驶入市区的车辆，累计检查车辆 11000

余台次、人员 24000 余人次。
（张敏涛）

防疫期间我市爱心人士踊跃献血保障临床需要——

近两千人献血64万毫升
本报讯 新冠肺炎疫情发生后，我

市涌现出一批又一批的爱心人士，他们

以参加无偿献血、捐赠防护物资等方

式，努力为疫情防控作贡献。2月27日，

笔者从市中心血站了解到，截至目前，

我市累计有 1989 人献血 646100 毫升，

其中包括用于支援湖北的 35000 毫升

血液。

为保障防疫期间临床急诊急救用

血，我市开通了线上预约献血通道，方

便献血者就近分散献血，同时还对既往

献血者采取一对一电话主动招募，确保

血液保障的可持续。市民胡建华是一名

长期献血者，2 月 15 日，他来到市区

火车站献血点捐献血液 ；2 月 21 日，

陇县天成镇的王同康一大早便来到献

血点，献了 400 毫升血液 ；2 月 24 日，

全市 135 名爱心人士累计献血 51400

毫升 ；2 月 26 日，眉县 109 名医务工

作者献血 35600 毫升……

据了解，按照省上安排，我市要向

湖北襄阳、十堰和荆门三市支援临床用

血。2 月 22 日，我市将准备好的 35000

毫升新鲜血液发往省血液中心，与全省

其他地市支援的血液统一进行运送交

接。目前，这些血液已安全到达湖北，用

于病人临床救治。 

           （罗琴）

我市一企业发挥优势辐照灭菌——

为防护服防护  给防疫品防疫
本报讯 2 月 26 日，一批由我市

金桥辐照公司灭菌的 1500 件一次性

防护服灭菌完成，交付使用。据了解，

利用钴-60 开展辐照灭菌，可使一次

性防护服灭菌时间由原来的 7-14 天

缩短到 13 小时。

或许很多人都不知道，医用防护

服需要经过灭菌处理后才能投入使用。

在抗击疫情的关键时期，医疗器材特别

是一次性防护服需求量极大。以前，我

国国标医用防护服大多采用环氧乙烷

灭菌技术，需要 7-14 天时间，严重制

约了医用防护服的生产周期。而采用辐

照灭菌技术则可以缩短到 1 天以内。

同时，辐照灭菌技术已在食品、医用手

套、样本采集器、采血器等产品上广泛

应用，安全性已得到充分验证。

此次为防护服辐照灭菌的宝鸡市

金桥辐照公司是我市唯一具备钴源辐

照装置、可利用钴-60 开展辐照灭菌

的核工业技术民用化企业。疫情发生

后，该企业被列入国务院印发的《医

用一次性防护服辐照灭菌单位参考名

录》。为了助力疫情防控，金桥辐照公

司按照工信部、国家药品监督管理局、

国家卫健委联合印发的《医用一次性

防护服辐照灭菌应急规范（临时）》的

通知》要求，及时进行相关工艺试验，

取得相关数据。公司还及时成立疫情

防控突击队，主动联系防护服生产厂

家，加班加点开展辐照灭菌消毒服务，

严格生产流程，加强产品检测，确保防

疫物资达标。

“利用辐照灭菌，具有周期短、灭

菌彻底、无残留的优势，对人体安全无

害。”金桥辐照公司总经理闫振坤说，

下一步，随着技术的不断优化，辐照灭

菌的防疫物资数量和种类还会增加，

将大幅度缓解抗疫期间一次性防护服

的缺口压力。目前，金桥辐照公司已经

为两家制造医用一次性防护服企业免

费辐照 3 批次共计 1532 件防护服，

为制药企业生产的抗击疫情药品辐照

灭菌 38.55 吨，充分发挥了自身优势，

为抗击疫情作出了积极努力。

    本报记者 郑晔

太白县桃川镇杨下村党员李拉文：

防控一线作表率

疫 情 防 控 工 作 开 展 以 来，金 台 公
安分局巡特警大队组建抗击疫情先锋
队，在市区汽车北站、华通商厦屯警点
以及陈仓园屯警点，开展车辆检查、人
员体温检测工作。截至目前累计检测
体温 1650 余人次、检查车辆 180 余辆。
图为不久前，民警在华通商厦十字对
过往群众进行体温检测。

                     田艺 摄

术后请战抗疫情
连续值守南大门

凤县双石铺镇兴隆场村党员——

变身快递小哥  帮卖滞销草莓
本报讯 “你好，这是你订购的草

莓。”2月 26 日，凤县双石铺镇兴隆场

村党支部书记高红卫成了“快递小哥”，

他将刚采摘的草莓送到客户手中（见上
图）。为帮助村里的草莓园销售滞销草

莓，该村推出“全民点单 党员配送”主题

活动，短短一周就接到 103个订单，销售

草莓 467.5斤，收入 1万余元。

前不久，兴隆场村陈家湾草莓采摘

园的承包户陈荟敏很发愁：大棚里的草

莓一天天变红，但受新冠肺炎疫情影响，

销售成了难题，草莓眼看就要烂在地里。

陈家湾草莓采摘园共有 5亩大棚，作为

村集体经济的一部分，草莓园对村集体

经济收入和务工群众增收至关重要。高

红卫召集党员和干部一商量，决定将营

销模式从“体验式采摘”变为“预约式配

送”，推出“全民点单 党员配送”主题活

动，只要群众电话下单，党员志愿者按就

近原则分别配单配送。

“自从开始免费配送，我的手机就响

个不停，订草莓的人挺多，这两天配送了

不少！”高红卫高兴地说。
         （田俊雅）

本报讯 2 月 27 日，太白县桃川镇

杨下村三组村道路口的防疫检查岗已

撤，该村群众正在抓紧春耕生产，党员

李拉文将家里 6 亩地流转给合作社种

植蓝莓后，准备去河道治理工程工地打

工。在过去的 20 多天里，李拉文坚守在

村里的疫情防控一线，其间，女儿去世，

他坚持丧事从简，用行动体现共产党员

的模范作用。

今年 51 岁的李拉文是一位有 20

多年党龄的老党员，他的小女儿患有白

血病，1 月 28 日夜里突然去世。女儿

去世前，知道爸爸还在村口轮班执勤，

也知道当前正是疫情防控的关键时期，

她留下丧事从简的遗言。女儿去世后，

李拉文没有通知任何亲戚，只告诉了组

长。组长带着六七个人和 1000 元慰问

金来到李拉文家，问他准备怎么办？李

拉文说 ：“越快越好，人不要多，不置办

酒席。”第二天上午，他安葬了女儿，就

去联防联控劝导站执勤了。妻子嫌女儿

走得寒酸，没有换身新衣服，整日以泪

洗面，几天吃不下饭 ；女儿的叔叔、姨

妈知道后，纷纷打电话抱怨咋不通知一

声，没见到孩子最后一面。李拉文说，他

不后悔，现在是疫情防控关键时期，人

员要少接触，自己是党员，要以身作则

给群众作示范。自大年初一村上开会落

实防控责任以来，李拉文坚守在抗疫一

线，守护着村民健康。
本报记者 刁江岭

赵真岗检查过往车辆                              （渭滨公安分局供图）

        李拉文在村口检查点值守

新闻暖

联防联控在行动

战“疫”中你最美

强化责任守住安全底线
我市召开会议对安全生产和森林防灭火工作进行安排部署

本报讯 2 月 27 日下午，在全省春

季森林草原防灭火工作电视电话会议、

全省 2020 年第 1 次安全生产工作月度

电视电话会议后，我市召开会议，传达

学习全省会议精神，安排部署我市安全

生产和森林防灭火工作。市委常委、常

务副市长刘荣贤参加会议并讲话。

会议强调，全市各级各部门要全

力做好企业单位安全生产指导服务、

复工复产安全生产工作，切实加强道

路交通安全防范工作，进一步深化安

全生产百日整治行动，大力推进重点

行业安全整顿，确保各行业领域不发

生安全事故。森林防灭火工作要加强

源头治理，强化日常监测，开展森林防

火隐患大排查，严格隐患整治，管住重

点区域、重点时段、重点人员，加强防

灭火宣传，提高全民防火意识。会议要

求，要加强组织领导，周密安排部署，

努力守好安全生产和森林防灭火底

线，为抗击疫情和全面恢复经济社会

发展提供坚强保障。

刘荣贤代表我市在全省春季森林

草原防灭火工作电视电话会上发言，副

市长高建华参加会议。
本报记者 秦玮玮

全面提升公共体育设施建设水平
我市召开第十四届全运会暨第八届特奥会筹备推进会
本报讯 2 月 27 日下午，我市召

开全国第十四届运动会暨第八届特

奥会筹备推进会。会议听取了市体育

局、市残联相关工作汇报，并对抓好

疫情防控工作的同时，做好两个大型

赛事筹备工作提出要求。

今年，我市拟举办十几个全国性

赛事，24 个省级赛事和二十多个市

级赛事。会议提出，在精心谋划各类

体育赛事活动的同时，今年要重点抓

好第十四届全运会暨第八届特奥会场

馆改造工程，全面提升公共体育设施

建设水平。

副市长李瑛参加会议。她在会上

要求，赛事相关部门要提早谋划、精

心布局，对运动员要落实政策补贴，

加快场馆提升改造步伐，有步骤、分

阶段圆满完成体育赛事活动。各成

员单位要做到统筹协调、密切合作，

加大赛前宣传，确保各项工作有序

推进。
本报记者 巨侃

街头值守
保平安


